
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2016/00027            DEL  17/06/2016 

 

OGGETTO :    ODG A FIRMA DELLA CONSIGLIERA SIMONE DEL 12.5.2016 AVENTE 

AD OGGETTO:INTITOLAZIONE GIARDINO DI PROSSIMA INAUGURAZIONE IN 

VIALE J.F.KENNEDY, TRA VIA C. ROSALBA E VIA M. AMORUSO. 

 

L’anno duemilasedici il giorno 17 del mese di giugno, alle ore 12:08 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 PATRUNO Sig. Carlo SI 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
6 LATERZA Sig.ra Stefania NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
7 LISCO Sig. Giacinto NO  17 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
8 MARI Sig. Luigi SI  18 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

9 MIOLLA Sig. Giovanni SI  19 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 
10 NATALE Sig. Francesco SI  20 TROISI Sig. Luca SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 



 

Totale presenti: n. 16  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Stefania Laterza Giacinto Lisco Giovanni Putignano Luigi Schirone  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

VISTO l'Ordine del Giorno presentato dalla Consigliera Simone (Movimento 5 stelle) concernente 

la “Intitolazione giardino di prossima inaugurazione in V.le J.F. Kennedy, tra 

Via C. Rosalba e Via M. Amoruso ” pervenuto in data 12.5.2016 – prot. n. 113001 ed  

allegato in copia al presente provvedimento di cui costituisce parte integrante e sostanziale; 

 

UDITA la relazione della Consigliera  Simone, che consegna una planimetria del luogo in 

questione; 

UDITI gli interventi  dei Consiglieri Damiani, Amoruso (durante i quali entrano i Consiglieri 

Ruggiero e Traversa) 

RITENUTO di omettere il parere in ordine alla regolarità tecnica del presente atto, ai sensi dell'art. 

49, co. 1, del D. Lgs. n. 267/2000, in quanto trattasi di mero atto di indirizzo; 

 

con voti unanimi espressi per alzata di mano, 

 

 

DELIBERA 

 

 

APPROVARE l'Ordine del Giorno dalla Consigliera Simone (Movimento 5 stelle) concernente la 
“Intitolazione giardino di prossima inaugurazione in V.le J.F. Kennedy, tra Via 

C. Rosalba e Via M. Amoruso, a Palmina Martinelli”. 
 

 

 

 



 

 
SCHEDA VOTANTI 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E  N. 16 CONSIGLIERI. 
 

 
 

 DAMMACCO X 

  

 AMORUSO X 

 CARONE X 

 COLAPIETRO X 

 DAMIANI X 

 DI PANTALEO X 

 LATERZA -- 

 LISCO -- 

 MARI X 

 MIOLLA X 

 NATALE X 

 PATRUNO X 

 PUTIGNANO -- 

 RELLA X 

 ROMITO X 

 RUGGIERO X 

 SALEMMI X 

 SCHIRONE -- 

 SIMONE X 

 TRAVERSA X 

 TROISI X 

  



 

 
 
 
 

ESITO VOTAZIONE 
 
 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 

 
con voti unanimi,  

 
 

 

espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 

approva  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Direttore  

Amoruso .., Carone (presente), Colapietro (presente), 

Damiani (presente), Di Pantaleo .., Laterza assente, Lisco 

assente, Mari (presente), Miolla (presente), Natale 

(presente), Patruno (presente), Putignano assente, Rella  

(presente), Romito (presente), Ruggero assente, Salemmi 

(presente), Schirone assente, Simone (presente), Traversa 

assente, Troisi presente. Quattordici più il presidente alle 

ore 12.08. 

 

Presidente 

Grazie direttore, constatata la validità del numero legale 

dichiariamo aperta la seduta e riprendiamo la discussione 

sul punto nel quale si era interrotto il precedente 

Consiglio, proposta di delibera e l’ordine del giorno a 

firma della consigliera Simone del 12 maggio 2016 avente ad 

oggetto “intitolazione giardino di prossima inaugurazione in 

viale Kennedy tra via Camillo Rosalba e via Mauro Amoruso”. 

La discussione è aperta, vi sono interventi? Consigliera 

Simone.  

 

Consigliera Simone 

Chiedo al direttore di prendere atto che sto in questo 

momento allegando una planimetria del giardino di cui 

parleremo oggi agli atti. 
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Direttore  

La planimetria viene allegata all'ordine del giorno per 

l’istruttoria successiva. 

 

Presidente 

Allora prendiamo atto del deposito anche della planimetria 

del giardino del quale si propone l’intitolazione, peraltro 

in conformità a quello che è previsto dal regolamento sulla 

toponomastica del Comune di Bari. Vi sono interventi? Prego 

consigliere Damiani. 

 

Consigliere Damiani 

Premesso che per quanto riguarda il merito della proposta io 

vorrei, ovviamente parlo a nome personale, vorrei fugare 

ogni dubbio, io sono favorevole alla proposta e quindi 

all’intitolazione di quel giardino a Palmina Martinelli, 

chiedo se è possibile, però come avevo già espresso nel 

precedente Consiglio ho forti perplessità dal punto di vista 

procedurale, era già presente il direttore quindi non vorrei 

ripetermi rispetto a queste argomentazioni, vorrei chiedere 

al direttore se fosse possibile da parte sua chiarire al 

Consiglio se con un ordine del giorno possiamo, può essere 

un ordine del giorno un atto valido per definire la 

procedura di intitolazione. 
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In caso contrario annuncio il mio voto favorevole con la 

sollecitazione ai proponenti di attivarsi questa volta 

affinchè poi la procedura abbia un esito, visto che questo 

Consiglio ha già in precedenza approvato ordini del giorno 

sempre su intitolazione di strade e di giardini senza avere 

un provvedimento conclusivo.  

 

Direttore 

Alle ore 12.12. è entrato il consigliere Ruggero. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Damiani, è stato richiesto l’intervento 

del direttore per un parere, quindi se ritiene il dott. 

Ravallese può fornire il parere richiesto dal consigliere 

Damiani. 

 

Direttore 

Non ho la possibilità di chiarire adesso la situazione 

quindi mi riservo di esprimere il parere in un momento 

successivo. 

 

Presidente 

Grazie direttore, vi sono ulteriori interventi? Consigliera 

Simone. 
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Consigliera Simone 

Ringrazio il direttore, quindi quando vorrà potrà dirci la 

sua, ovviamente prenderemo atto. Io comunque ora, al di là 

di quello che c’è stato dopo il Consiglio del 31 sono 

passate due settimane, io voglio precisare questo: per 

quanto mi riguarda, poi ripeto sarà il direttore o chi per 

lui a fornirci un parere tecnico sul quale noi ovviamente 

possiamo entrare ma fino ad un certo punto, io mi sono 

attenuta a quella che fino ad oggi è stata la procedura, 

perché appunto il 21.12 noi stessi abbiamo votato, avete 

votato tutti insieme, abbiamo votato tutti insieme una 

proposta medesima presentata nel medesimo modo, ovviamente 

all’epoca c’era un altro dirigente, poi ogni dirigente 

risponde giustamente del suo parere, se ritiene di doverlo 

dare ecc.. Io ho fatto una ricerca, ho visto negli altri 

municipi come si sono comportati, ad esempio nei municipi 4 

e 5 ci sono state numerose proposte di intitolazione, alcune 

di queste hanno avuto anche un esito positivo, ad esempio 

nel municipio 4 c’è stata proprio l’intitolazione, il 7 

aprile, di una piazzetta a Rita Levi Montalcini, questa 

proposta era nata da un consigliere, la giunta ha risposto 

positivamente e c’è stato anche un esito. Mi hanno detto 

anche che a breve quella a Sandro Pertini verrà intitolata. 

Quindi io in coscienza credo di aver agito per quella che 

secondo me è la prassi, la lettura degli articoli e quello 
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anche che è successo all’incirca sei mesi fa, che ci ha 

visto nuovamente protagonisti della medesima discussione di 

ordine del giorno, che poi questo ordine del giorno non 

abbia avuto un esito io leggendo l’art. 49 del Tuel leggo 

anche che in quel caso la giunta deve comunque rispondere in 

caso positivo o negativo, però dato che la proposta proviene 

da un Consiglio municipale, deve comunque rispondere. 

Io non so a questo punto se gli atti la giunta li sta 

valutando o meno, dal momento in cui questi atti sono 

arrivati, quindi di quanto tempo ha bisogno la giunta per 

valutare o non valutare. Io per prima accolgo l’invito del 

consigliere Damiani e sarò io stessa innanzitutto ad 

interessarmi sulle delibere del 21 dicembre, quindi quando 

sono arrivate, se sono in fase di istruttoria o meno, perché 

poi alla fine l’idea sì, okay, è partita da me, è partita da 

un gruppo politico che non è il vostro, però se la città poi 

domani intitolerà, che so, alla Morvillo o alla Loy, come 

abbiamo deciso a dicembre, in quel momento saremo tutti 

protagonisti, perché d’altra parte io posso proporre ma alla 

fine siete voi che votate, siamo tutti noi, quindi penso che 

la proposta poi non diventa più mia, diventa nostra. 

Quindi io accolgo l’invito di Damiani, sarò io stessa a 

chiedere un appuntamento e a valutare, nel caso poi dovesse 

passare anche questo ordine del giorno, questa proposta, 

farò altrettanto. Grazie. 
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Presidente 

Grazie consigliera Simone, vi sono ulteriori interventi? 

Consigliere Amoruso. 

 

Direttore 

Entra il consigliere Traversa alle 12.20. 

 

Consigliere Amoruso 

Non voglio ripetermi in quello che è stato già detto nel 

Consiglio precedente, voglio solo sottolineare una cosa: che 

il nostro atteggiamento non era un atteggiamento 

assolutamente contrario a quello che era stato proposto 

perché, come abbiamo ripetuto più volte, nel merito della 

questione noi potevamo condividere i buoni propositi della 

proposta, noi abbiamo un attimo lamentato il modus operandi, 

cioè nel senso che, come più volte è stato sottolineato alla 

consigliera Simone, tutti gli ordini del giorno che vengono 

presentati sarebbe – e io questo lo ripeterò fino alla 

nausea – sarebbe più consono presentarli mediante una 

delibera proposta da tutto il Consiglio, non perché voi non 

possiate presentare ordini del giorno, ma perché tutto il 

lavoro del municipio deve essere fatto dal municipio e non 

dalle parti politiche, perché se ogni parte politica 

prendesse iniziative personali avremmo cento ordini del 

giorno,  e secondo lei consigliera Simone significherebbe 
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lavorare meglio o peggio rispetto ad oggi? Perché andiamo 

solo ad aumentare la burocrazia e a prendere campanilismo, 

posizioni legate ad un campanilismo personale. Invece è più 

corretto, non perché è la maggioranza o l’opposizione a 

proporre, è più corretto presentare delibere e non ordini 

del giorno, anche perché il problema che nasce oggi a 

livello procedurale, che ci potrebbe sollevare eventualmente 

la giunta o la toponomastica, che l’ordine del giorno per 

dare gli indirizzi e le eventuali proposte, debba derivare 

non da un ordine del giorno ma da una delibera, e quindi 

questo è un consiglio che io per l’ennesima volta cerco di 

dare al Movimento 5 Stelle. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Amoruso, vi sono ulteriori interventi? 

Nessuno, discussione chiusa. Poniamo in votazione l’ordine 

del giorno presentato dalla consigliera Simone il 12 maggio 

2016 avente ad oggetto “intitolazione giardino di prossima 

inaugurazione in viale Kennedy tra via Camillo Rosalba e via 

Mauro Amoruso”. Vi rileggo il dispositivo dell'ordine del 

giorno e la proposta: “A seguito delle motivazioni sopra 

elencate propone di intitolare il predetto giardino di 

prossima inaugurazione a Palmina Martinelli, e pertanto 

impegna il presidente del municipio 2 a trasmettere la 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 17 giugno 2016 

 

 
 
Emme Effe Elettronica srl – Bari  Pagina 9 

 

presente proposta alla competente ripartizione toponomastica 

per i successivi adempimenti”. 

Chi è favorevole? Simone, Carone, Troisi, Mari, Colapietro, 

Ruggero… L'unanimità, e il presidente, nessun astenuto, 

nessun contrario, l’ordine del giorno presentato dalla 

consigliera Simone è approvato. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

F.to Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

28/06/2016 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 28/06/2016 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 28/06/2016 al 12/07/2016. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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